

SAINTE EXUPÉRANCE, VIERGE

(380)

Fêtée le 26 avril

Née à Troyes, Exuperance se distingua de bonne heure par son amour pour la retraite et la silence, et ne tarda pas à concevoir une estime particulière pour la virginité. L'âge ne fit qu'augmenter en elle le désir qu'elle avait de renoncer à toutes les alliances humaines et de consacrer à Dieu son âme et son corps.

Cependant le tumulte et l'agitation de la ville troublaient sa ferveur; elle résolut de chercher un lieu solitaire où, loin des distractions mondaines, elle pût vaquer plus librement à l'oraison et aux bonnes oeuvres. Déjà les religieux de Saint-Ursion, établis à Isle (Aumont), répandaient partout la bonne odeur de Jésus Christ, et il n'y avait qu'une voix pour exalter leur vie sainte et mortifiée. C'est sous la sagesse de leur direction qu'Exuperance alla placer sa vertu. Une modeste cellule déroba aux regards profanes le secret d'une vie sainte passée sous l'oeil de Dieu et de sa conscience, jusqu'à ce que la mort, objet de ses désirs, lui ouvrit les portes de l'éternel séjour. Ce fut vers l'an 380.

Le corps de la vierge troyenne reposa dans l'église dédiée à saint Ursion, et n'en fut enlevé que longtemps après, pour être transféré à l'abbaye de Montier-la-Celle. Ses reliques précieuses (le corps entier), sont aujourd'hui (1872), renfermées dans une châsse de bois doré, exposée à la vénération des fidèles dans l'église de Sainte-Savine. Un de ces ossements est également honoré dans l'église paroissiale de Saint-Mards-en-Othe.

Notes locales, Defer.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 5